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Gemeinde Bohmte   
Frau Bürgermeisterin 
Tanja Strotmann 
Bremer Straße 4 
49163 Bohmte  
      
 

Bohmte, 17. November 2021 
 

 

A N T R A G  
 

Breitbandausbau in der Gemeinde Bohmte beschleunigen 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Strotmann, 
liebe Tanja, 
 
nicht zuletzt durch die Corona-Krise haben die Bürgerinnen und Bürger festgestellt, dass die 
Versorgung mit Breitband neben der Wasser- und Stromversorgung zu den Kernelementen der 
Daseinsvorsorge gehört. Daher sollte es Ziel der Gemeinde Bohmte sein den Breitbandausbau 
massiv zu beschleunigen. 
 
Wir beantragen: 
 

I. das Thema in dem Fachausschuss Bauen und Planen fest anzusiedeln und über den 
Fortgang in diesem Fachausschuss kontinuierlich zu berichten; 

II. Analyse des aktuellen IST-Status des Breitbandausbaus in der Gemeinde Bohmte in 
Abstimmung mit der TELKOS sowie dem Landkreis Osnabrück; 

III. Erstellung einer zeitlichen und inhaltlichen Projektierung zum Breitbandausbau in der 
Gemeinde Bohmte; 

IV. Vorstellung des Projektplans und Beschlussfassung in der Ratssitzung im Frühjahr 2022. 
 
BEGRÜNDUNG: 
 
Das Telefonnetz, gerade aufgrund der Vielzahl in den 50er und 60er Jahren verbaute 
Oberleitungen, ist in weiten Teilen der Gemeinde Bohmte marode. Teilweise sind die Leitungen 
permanenten Störungen ausgesetzt, so dass im schlimmsten Fall kein Notruf gewählt werden 
kann. In Verbindung mit einer fehlenden Mobilfunknetz-Abdeckung ist diese Situation nicht 
weiter tragbar.  
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In diesem Zusammenhang stockt der Breitbandausbau in der Gemeinde Bohmte merklich. 
Unabhängig von den Versäumnissen privater Anbieter und anderer Hemmnisse müssen wir den 
Breitbandausbau deutlich vorantreiben.  
 
Leistungsfähige Breitbandnetze sind zum schnellen Informations- und Wissensaustausch 
unbedingte Voraussetzung für die positive Entwicklung von Kommunen und Regionen. Breitband 
ist ein wesentlicher Standortfaktor und spielt eine immer wichtigere Rolle.  
 
Ein Breitbandanschluss wird heute für viele Bereiche des Lebens benötigt: für die vielfältigen 
Kommunikationsmittel, für die Schule und die Ausbildung, für das Homeoffice und das mobile 
Arbeiten, für Videokonferenzen und IP-Telefonie, für die Ansiedlung und den Erhalt von 
Betrieben, für die Medizin und für die Gesundheit, für die Freizeitgestaltung, für die Pflege, für 
den Betrieb und Wartung von technischen Anlagen, für das Onlinebanking und das Online-
Shopping, für wissenschaftliches Arbeiten, für das Ehrenamt, usw.  
 
Wir müssen den Breitbandausbau dringend beschleunigen, um nicht abgehängt zu werden.  
 
Die Vorsitzenden der anderen im Rat vertretenden Fraktionen, der Ratsvorsitzende und der Erste 
Gemeinderat erhalten eine Kopie des Antrags. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Marcus Unger  
Fraktionsvorsitzender 


